

## Venezuela emplaza a Paraguay a pagar millonaria deuda

Associated Press, 4 de Junio de 2016

ASUNCIÓN, Paraguay (AP) — La empresa Petróleos de Venezuela (PDVSA) emplazó por 10 días a Paraguay para el pago de unos 287 millones de dólares por la venta de crudo desde 2009, pero un funcionario del gobierno del presidente paraguayo Horacio Cartes indicó que se propuso pagar al contado con una quita del 50%.

"Paraguay siempre pagó por la provisión, pero el monto citado por Venezuela difiere de la cifra que la compañía Petróleos del Paraguay (Petropar) considera la verdadera: 273 millones de dólares", dijo Felipe Oddone, asesor de comunicaciones, en entrevista con The Associated Press el sábado.

Agregó que el actual presidente de Petropar, Eddie Jara, recibió el viernes "una nota de PDVSA otorgando un plazo de diez días para pagar, de lo contrario iniciará una demanda internacional".

Oddone comentó que la deuda "se generó en 2009 cuando el gobierno de entonces (Fernando Lugo 2008-2012) por razones desconocidas compró petróleo venezolano a 1.100 dólares el metro cúbico cuando que el precio de mercado en ese momento era 400 dólares por metro cúbico. La deuda llegó a 1.800 millones de dólares que, con los sucesivos pagos, fue disminuyendo".

"Al comienzo de 2016 el gobierno de Paraguay propuso a Venezuela el pago de la deuda pero con una quita del 50% y el resto pagar de dos formas: una parte al contado y el saldo honrar en cuotas este año, pero no recibió respuesta", añadió Oddone.

El presidente Cartes, que retornó el sábado de Francia, analizará la situación el lunes.

El reclamo venezolano se produjo apenas una semana después que el canciller paraguayo Eladio Loizaga pidiera al Mercosur una reunión urgente para analizar la situación de crisis en el país caribeño.

Paraguay no produce crudo y anualmente gasta más de 400 millones de dólares en la importación de crudo, gasoil para motores diesel y otros derivados del petróleo.

---